
　社会福祉協議会は、地域の皆様と共に『生きがい創り』と『互いに支え合う気持ちの醸成』を目指した「地
縁再生」に向けた取り組みを各支所・市民センター９地区で進めています。
　今回は、その中から大里東地区と祖父江地区の２つの地域での取り組みを紹介します。

　稲沢市の南東部、清須市との境に位置し、人口は11,050人。高齢化率は約27.0％で市の高齢化率と
ほぼ等しい。（平成31年4月時点）

・身近な場所で高齢者の集える場所が不足している。
・日頃の付き合いが減り、近所付き合いは希薄化している。
・行政区や組など、身近な範囲で助け合いの仕組みがあるといい。

・稲沢市では高齢者が集う場として、「高齢者ふれあいサロン」があるぞ
・「高齢者ふれあいサロン」を増やしていくことはどうだろうか
でも…　○そもそも「高齢者ふれあいサロン」って何？
　　　　○この地区では、どこで開催されているの？
　　　　○やることで何かメリットはあるの？

～新たな地域の仕組みづくり～
 地域づくりナビ  発信！

地縁再生に向けて
大里東市民センター地区での取り組み
大里東地区ってどんなところ？

　まずは地域住民に向けて高齢者の居場所づくり「高齢者ふれあいサロン」に関する情報提供（周
知・啓発）を進めていこう。

⇒今後の取り組み・方向性

○大里東地区を対象にした話し合い（協議会）での主な意見

⇒まずは「高齢者の居場所づくり」を
　進めていくことはどうだろう

　協議会メンバーの山田利一さん（元大里地区民生
委員児童委員協議会副会長）、平岡松次さん（大里
東老人クラブ会長）、川口清子さん（大里東まちづく
り推進協議会 顧問会）が中心となって、それぞれ地
元の六角堂や井之口にて「高齢者ふれあいサロン」
を開設することになりました。
　このサロンでの繋がりが、地域での助け合いに繋
がる事を期待しています。

話し合いをきっかけとして

話し合いをきっかけに、自分の地域でも何かできないかな、と
地域のみんなで考えたことから生まれました。楽しくみんなで活動しています。

左から川口さん、山田さん、平岡さん

　稲沢市の北西部で木曽川に隣接し、緑豊かな所で人口は21,131人。高齢化率は約31.1％で市の高
齢化率よりも高い。（平成31年4月時点）

・役員の成り手がいない。
・地域住民が交流する場が少ない。
・運転免許証返納後の通院や買い物が心配。
・認知症への不安と、地域を支える体制がない。
・地域とつながりがない人が心配。

＊みなさんとのおしゃべりが楽しいです。たまに休むと、みなさんが心配して声をかけてくれます。
＊サロンで作る小物がとてもかわいくて、毎回ひとつずつ作品が増えていくのが楽しいです。
＊スカイプ（テレビ電話）を使って海外の人とお話しするなど、サロンでの経験で自分の世界観が広が
　りました。

 祖父江支所地区での取り組み

祖父江地区で地縁づくりに取り組む団体（社会資源）のご紹介！

祖父江地区ってどんなところ？

祖父江地区では、昨年協議会を立ち上げました！

 ○祖父江地区を対象にした話し合い（協議会）
　 での主な意見

今ある社会資源を活用しながら、課題解決に向けたアイデアを出して
いきます。

⇒今後、協議会では・・・

※メンバーは、まちづくり推進協議会、民生委員児童委員
協議会、老人クラブ、高齢者ふれあいサロン、地域包括支
援センター、薬剤師会の10名。

高齢者ふれあいサロン「サロンみどり」
 祖父江地区に３ヶ所ある高齢者ふれあいサロンの１つの「サロンみどり」は、「楽しい！ここに来るのが
幸せ！」と思える、笑顔あふれるサロンです。
　地域の集会所で月２回、生きがい・支え合い・介護予防に取り組んでいます。

人気の小ものづくり。中でも
カゴバッグは大好評。

サロン効果はいいこといっぱい。
サロン立ち上げのご相談は、社会福祉協議会

までどうぞ。
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